

Homenaje al valor y el emprendimiento de las nuevas startups

► Diez empresas fueron distinguidas en una gala presidida por el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, y Francisco Marhuenda, director del periódico

Arantxa Herranz. MADRID

Con tres ediciones a sus espaldas, los Premios Startup LA RAZÓN se han consolidado ya como un referente en el ecosistema emprendedor español. No solo eso, sino que hay cosas que permanecen inalterables (como la presidencia del evento a cargo del alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida).

La noche del pasado lunes 26 de febrero, la sede del periódico volvía a acoger una gala en la que se daban cita diferentes personalidades del mundo empresarial, académico, emprendedor y de las administraciones públicas. Un evento que contaba con la colaboración de Glovo, EAE Business School Madrid, perteneciente a Planeta Formación y Universidades, Hyundai, Iberdrola, TaxDown y EXTE como patrocinadores. Cabe señalar que estas dos últimas empresas volvían a la gala, pero como sponsors del evento tras haber sido premiadas en anteriores ediciones.

Palabra de alcalde

El alcalde de Madrid presidía una vez más la gala de entrega de los III Premios Startup de LA RAZÓN, inaugurada por el director del periódico, Francisco Marhuenda, a quien Martínez-Almeida llamaba cariñosamente «pareja de baile» de esta ceremonia, puesto que en todas ellas han coincidido.

En su discurso de clausura, el regidor madrileño no solo hacía un repaso de todas las startups que habían sido premiadas en esta ocasión, sino que se comprometía, de una manera u otra, a probar sus propuestas. Además, Martínez-Almeida aprovechaba los micrófonos para agradecer la labor que realizan todos los emprendedores. Según sus palabras, emprender es un proyecto que implica tanto la vida profesional como la personal.

Preparados ante un año complicado

► El año pasado fue un ejercicio complicado en el sector de las startups en España. Aunque se iniciaba 2023 con el sueño de tener nuevos unicornios (empresas emergentes de base tecnológica que alcanzan una valoración de mil millones de dólares), lo cierto es que el ejercicio se cerró con el mismo número con el que acabó 2022: unas 15 empresas españolas con esa calificación de unicornios. Esto supuso un poco de agua fría, puesto que todo el ecosistema emprendedor confiaba en que terminaría el año 2023 con unas diez empresas más formando parte de este selecto club. España no fue ajena a lo que pasaba en el resto de Europa. Si entre 2021 y 2022 más de 150 startups europeas dieron el salto a esa valoración de mil millones, el año pasado solo siete en todo el continente consiguieron este hito. Es más, siendo positivos y optimistas, la inversión en España se redujo menos que la media europea.

«Puede ser una decisión arriesgada», reconocía, pero añadía que confiada «en las posibilidades de cada uno de vosotros», destacaba, añadiendo que «la aplicación de la tecnología y el emprendimiento a campos tan variados como los vistos en la gala es el reflejo de todo el talento de España».

Además, recogía el guante lanzado anteriormente en esta misma entrega de premios por Marhuenda, reconociendo que los políticos «tenemos que crear el marco adecuado para no tener interferencias y para que los emprendedores decidáis qué queréis hacer con estos proyectos». Es más, el alcalde de la capital aseguraba que «ese es el compromiso de Madrid», añadiendo que «es muy gratificante ver que tenemos una sociedad civil tan pujante como esta. Nuestro futuro está asegurado con gente como vosotros», sentenciaba.

Así pues, Francisco Marhuenda, director de LA RAZÓN, explicaba en su intervención inaugural de la entrega de premios una de las verdades que defiende desde hace años, que la «economía crece gracias a los emprendedores, que son capaces de tener grandes ideas y ponerlas en marcha buscando financiación». Según su punto de vista, «dinero siempre hay mucho», por lo que «lo importante es el proyecto».

Además, agradeció a los premiados tener «buenas ideas» que poner en marcha y se mostró agradecido de estar rodeado de gente joven, «sobre todo de espíritu».

Superar las dificultades

Durante la celebración, Marina Castaño, conductora de la gala, destacaba el optimismo con el que trabajan los emprendedores y hacía un resumen de las dificultades económicas con las que han tenido que trabajar durante 2023. Una situación que, sin embargo, no ha sido óbice para que



Francisco Marhuenda da la bienvenida a los premiados

Distribuido para BOUNCER * Este artículo no puede distribuirse sin el consentimiento expreso del dueño de los derechos de autor.



Foto de familia de los premiados, al terminar la gala



José Luis Martínez-Almeida, en un momento de su intervención

estos empresarios siguieran trabajando para el desarrollo de sus startups. Por eso, en esta ocasión fueron premiadas diez startups.

Los ganadores

Emilio Forján, CEO y cofundador de Velca, recibió su reconocimiento como representante de la Mejor Startup en Movilidad Sostenible. Velca es un proyecto fundado en febrero de 2020 por cinco jóvenes emprendedores con el propósito de «rerrevolucionar» la forma de desplazarnos por las ciudades con una movilidad 0,0 (cero emisiones, cero ruidos). Cuenta con una amplia gama de motos y ciclomotores eléctricos, entre los que destaca el modelo ONE. Su CEO pedía «voluntad política» para lograr una verdadera electrificación de la movilidad en nuestro país. Tras afir-

mar que el Plan Moves del Gobierno no funciona, Forján aseguraba que su empresa ha creado un fondo de cuatro millones de euros al que se puede optar «sin burocracia y con descuentos directos que han demostrado que las matriculaciones de vehículos como las de los ciclomotores eléctricos podrían incrementarse hasta en un 300%». El premio a Mejor Startup de Transición Energética era recogido por Francisco Carranza, CEO de BasqueVolt, proyecto que aspira a convertirse en líder europeo de la próxima generación de baterías de litio de estado sólido y que hará posible el despliegue masivo de transporte eléctrico, almacenamiento de energía estacionario y dispositivos portátiles avanzados.

Continúa en la página siguiente

Viene de la página anterior

Por eso, consideraba que hacen falta unas baterías más pequeñas y que reduzcan el coste, sobre todo si «queremos cumplir el ambicioso plan de la Unión Europea de tener una movilidad cien por cien eléctrica en 2035».

Este año, la Mejor Startup de Inteligencia Artificial (IA) aplicada a construcción fue Check to Build, que aprovecha la captura de realidades con soluciones asistidas por IA. Su CEO y fundador, Alejandro Ruiz Lara, fue el encargado de recogerlo y agradeció la distinción a EAE, «donde me formé y me han apoyado desde el primer momento». Además, explicaba que su proyecto arrancó cuando él tenía diez años y «ayudaba a mi padre, que se dedicaba a la construcción. Ahora, con 29, hago Inteligencia Artificial, algo que no habría imaginado», declaraba.

Como él, fueron muchos los que agradecieron a sus equipos el trabajo que ha logrado hacer estos premios realidad, como Eduardo Fernández, CEO de The Monetise, como Mejor Startup con Nuevos Modelos de Negocios para Medios de Comunicación, que desarrolla nuevas fuentes de ingresos para los creadores de contenido. Fernández reconocía la labor en divulgación en emprendimiento que hacen los medios, lo que permite «que más gente conozca el proyecto». Algo que, según él, «no tiene valor» porque «tener una buena idea no es suficiente, se necesita apoyo del ecosistema», especialmente de «los inversores que han confiado en el proyecto sobre todo cuando aún no andaba».

Un mundo mejor

La protección de los menores en Internet es, sin duda, un tema que preocupa no solo a padres y tutores, sino a toda la sociedad en general. Por eso, Jorge Bardón, CEO de Bouncer Digital, recogió el Premio Nacional a la Innovación para la protección de los menores online. Se trata de una startup que ha desarrollado una tecnología que es capaz de validar la edad de los usuarios en las páginas web y que se puede integrar de forma fácil. Bardón calificaba de «dramática» la situación que se vive ahora mismo, con siete de cada diez menores accediendo a pornografía. «No es solo proteger a los menores de contenido de adulto, sino de otros productos y servicios como el alcohol. El objetivo es convencer a las instituciones para ser más rígidos en la legislación», expresaba.

Mientras, el Premio a Mejor Tecnología para hacer el Mundo más



Andrés Navarro, el alcalde de Madrid, y Francisco Marhuenda



Uno de los nuevos modelos de Hyundai a la entrada de LA RAZÓN



La mesa central, momentos antes del comienzo de la entrega de premios

Inclusivo ha sido para Navilens, que desarrolla unos códigos que pueden ser leídos por los teléfonos móviles y que permiten relacionarse con las ciudades de manera más sencilla. Su CEO, Javier Pita Lozano, recibió el galardón haciendo una demostración de cómo funciona, por lo que recibió un caluroso aplauso. «Es una ilusión recibir este premio de manos del alcalde porque Madrid es la ciudad más inclusiva del mundo con el apoyo de Almeida», aseguraba, añadiendo que su aplicación pretende eliminar barreras para las personas con discapacidad.

Por su parte, Ezequiel Maldjian, cofundador de Hundred Burgers (formado por un grupo de amantes de la hamburguesa que se recorrieron medio mundo para lo-

calizar las mejores), recogió el Premio a Mejor Startup del Sector Gastro. Maldjian destacó que la tecnología «nos ha permitido ser más imparables y llegar a sitios donde no pensaba que la hostelería podría llegar».

Mientras, Echanove Puig y Jon Prada, coCEOs de Be Levels, recibieron el Premio a los Mejores complementos naturales del año para la Salud de la Gente. Se trata de una serie de productos especialmente pensados para aquellas personas comprometidas con la salud a través de la alimentación, la salud y el deporte. «Mi padre siempre me ha dicho que de todas las situaciones complejas se puede sacar algo bueno. Eso me pasó con la pandemia. Fue el cierre de mi primer proyecto emprendedor,

pero también el nacimiento de Be Levels», detalló Maldjian, mientras que Prada reconocía que fundar una startup puede que no te asigne un salario fijo al mes, pero es como cursar un MBA en vivo y en directo.

Final de la gala

Las dos últimas empresas premiadas en la velada fueron Nomu Labs y Umiles. La primera es una consultora que fusiona IA y Web 3.0 para encontrar un futuro digital a los negocios y que ha sido reconocida como Mejor Startup de Consultoría Tecnológica e Innovación. Javier Mateache, su CEO, agradeció el premio asegurando que son una empresa muy joven que vende tecnología. «Convencer de que la gente joven puede mejorar su empresa no es fácil. Estar aquí es una validación de la segunda cosa la estamos haciendo bien. La primera, vender, depende de nosotros».

Umiles, por su parte, es una empresa española fundada en 2016 y que es líder en aplicación de drones a diferentes industrias, como la del entretenimiento, la agricultura o la defensa. Esta startup ha sido galardonada con el Premio al Mejor Proyecto de Internacionalización y fue Raúl Cortijo, director de Operaciones de Umiles, el encargado de recogerlo, recordando que fue en 2022 cuando llegaron a Chile. «En 2023 hemos ampliado hasta lograr ser referente en el Cono Sur, en latam. Tenemos grandes profesionales en España y tenemos mucho que aportar y enseñar, y lo haremos poniendo nuestros drones al servicio de la sociedad», remarcaba.

Más de 100 personas acudieron a la gala de entrega de los III Premios Startup LA RAZÓN

La mayoría de las startups agradecieron a sus equipos la dedicación y el compromiso

Distribuido para BOUNCER * Este artículo no puede distribuirse sin el consentimiento expreso del dueño de los derechos de autor.



Pettersom Paiva, Leyre Rodríguez, Alejandra Escudero y Eduardo Fernández



Jorge Bardón, María Calonje, María Fustero e Ignacio Afán de Ribera



Samanta Garzón y Jorge Martínez



Alejandro Ruiz y David García



Andrés Navarro, Javier Pérez Parra y Santiago de la Rocha



Francisco Marhuenda, Raúl Cortijo, Javier Pérez Parra y Vicente Garrido



A la izquierda, Germán Ruiz. Arriba, Virginia Huerta, Almudena Alameda y César Pastrana

Andrés Navarro saluda a Álvaro Basilio antes de comenzar la gala



Raúl Cortijo, Ernesto Albacete, David Antelo, Gloria Bitzenhofer, Lucas González y Antonio Hervás



Rodrigo Laura y Santiago de la Rocha



Sergio Alonso y Álvaro Basilio



Javier Mateache y Luis Pozo



Raquel González



Emilio Froján y Jorge Bialade



Juan Canitrot, Javier Almazán y Elena del Valle



Francisco Carranza



Nuria Fructuoso y Javier Pita



Ezequiel Maldjian



Jon Prada, Leticia Bustos, Cristina Hevia y Javier Echanove

Distribuido para BOUNCER * Este artículo no puede distribuirse sin el consentimiento expreso del dueño de los derechos de autor.

Distribuido para BOUNCER * Este artículo no puede distribuirse sin el consentimiento expreso del dueño de los derechos de autor.



Jorge Bardón recoge el premio de Bouncer Digital



Javier Pita junto a Marhuenda y Martínez-Almeida



Ezequiel Maldjian recoge el premio de Hundred Burger



Jon Prada y Javier Echanove con el premio de Be Levels



Jorge Martínez entregó el premio a Eduardo Fernández



Mostrador con los premios



Santiago de la Rocha entregó el premio a Emilio Froján



Javier Mateache posa con el galardón



Francisco Carranza recogió el premio de Gemma Sánchez



Raúl Cortijo (Umiles) junto a Marhuenda y Martínez-Almeida



Marina Castaño presentó la gala



Alejandro Ruiz recoge el premio de Check to Build